

Nachruf

Hans Peter Ruggli, Gründungsmitglied von Euro-Prof ist am 8. Mai 2021 im Alter von 79 Jahren in Hausen - Schweiz verstorben.



Mit ihm verlieren wir sowohl einen großartigen Kämpfer für die nationale und internationale Berufsausbildung als auch eine Persönlichkeit der Integrität mit prägendem Charakter.

Bereits ab Mitte der sechziger Jahre widmete er sich der Berufsbildung. Er führte zusammen mit seiner Frau Stéphanie von 1965 bis 2007 als Direktor seine selbst aufgebaute IBZ-Technikerschule und war viele Jahre Mitglied der SDKTS, der Schweizerischen Direktorenkonferenz der Technikerschulen TS. Er ist auch Gründungsmitglied der Schweizerischen Konferenz der höheren Fachschulen K-HF und von Euro-Prof im Jahr 2009.

Wir durften Hans Peter Ruggli bereits Ende des letzten Jahrhunderts kennen lernen, als er damals Präsident der SDKTS, der Schweizerischen Direktorenkonferenz der Technikerschulen TS war.

Er war es, der die höhere Berufsbildung in der Schweiz in den letzten dreißig Jahren massgebend geprägt und die Gründung von Euro-Prof ermöglicht hatte.

Hans Peter Ruggli war bereits bei den intensiven Vorarbeiten und beim entscheidenden Workshop an der ABB Technikerschule mit dabei, die schweizweite bereichsübergreifende Konferenz mit einer professionellen Organisation die Konferenz Höhere Fachschule K-HF aufzubauen. Die Gründungsversammlung dieser K-HF erfolgte schon ein Jahr danach im Jahr 2007.

Er war vom Gründungsjahr 2007 bis 2014 Präsident der Konferenz Höhere Fachschule K-HF und war ab 2009 auch Mitglied von Euro-Prof, eine Dachorganisation der höheren Berufsbildung in Europa. Er unterstützte von Anfang an den Gründungsprozess und war bei der Gründerversammlung am 27. November 2009 mit dabei. Er vertrat die Schweiz bei den Generalversammlungen von Euro-Prof bis 2020.

Die Schweizerische Konferenz der Höheren Fachschulen HF wie auch Euro-Prof sind bildungspolitische Organisationen. Beide Organisationen haben die Aufgabe, die Interessen der höheren Berufsbildung auf nationaler und europäischer Ebene in Wirtschaft, Gesellschaft und Politik zu vertreten. Im Klartext, dort anwesend zu sein, wo die Höhere Berufsbildung gefördert werden muss, insbesondere, wo politische Entscheidungen vorbereitet, getroffen oder umgesetzt werden.

Hans Peter Ruggli vertrat mit großer Übersicht und Überzeugung die Interessen der Höheren Berufsbildung im Ausland, insbesondere in Deutschland bei dem Direktorenverband BAK FST - Bundesarbeitskreis Fachschulen für Technik (D) - und in Österreich beim Verband der Direktor*innen und Abteilungsvorständen*innen der Höheren Technischen Lehranstalten (HTL –A). Dabei arbeitete er auch mit dem Sprecher der Direktoren in Deutschland Dipl.-Ing. Wolfgang Hill und mit dem Obmann der HTL Direktoren Dr. Franz Reithuber sowie mit seinem Vorgänger DI Johann Wiedlack erfolgreich und partnerschaftlich zusammen. Ein Gespräch auf Augenhöhe war immer sein besonderes Anliegen.

Hans Peter Ruggli hat insbesondere in der Standespolitik sehr viel bewirkt, die Höhere Berufsbildung in den D-A-CH Ländern besser zu positionieren.

Er wird vielen in Erinnerung bleiben als einer der Väter der heutigen Berufsbildung. Generationen von Schuldirektoren*innen und Verbandsvorsitzenden stand er kollegial und inspirierend zur Seite. Dabei wird neben dem bildungspolitischen und schulischen Sachverstand vielen seine von Grund auf positive, von Optimismus geprägte Lebenseinstellung, gepaart mit einem lebensbejahenden Sinn für Humor besonders in Erinnerung bleiben.

Für die nationale und internationale höhere Berufsbildung ist der viel zu frühe Tod von Hans Peter Ruggli ein furchtbares und schwer zu verarbeitendes Ereignis. Wir als Dachverband der höheren Berufsbildung in Europa werden seinen Weg weitergehen. Mit ihm verlieren wir sowohl einen großartigen Kämpfer für die Berufsausbildung als auch eine Persönlichkeit der Integrität. Wir verlieren mit ihm einen hochgeschätzten Kollegen und Freund – sein tragischer Tod trifft alle, die mit ihm zusammengearbeitet haben, sehr hart. Unser tiefes Mitgefühl gilt seiner Familie.

Hans Peter, wir werden Dich sehr vermissen.

Im Namen des Europäischen Verbandes für höher qualifizierte Berufe Euro-Prof

Urs Keller
Präsident Euro-Prof